

Professor Gernet ist verstorben

Nachruf der Deutschen Gesellschaft für Prothetische Zahnmedizin und Biomaterialien e. V. (DGPro)

Am 15. April 2024 ist Prof. Dr. med. Wolfgang Gernet im Alter von 74 Jahren verstorben. Als anerkannte Größe seines Fachs hat er die universitäre prothetische Zahnmedizin auf vielfältige Weise entscheidend geprägt. Nach seinem Studium der Zahnmedizin und der Medizin in Freiburg begann er seine akademische Karriere an der prothetischen Abteilung der Klinik und Poliklinik für Zahn-, Mund- und Kieferkrankheiten der Universität Freiburg. Sein wissenschaftliches Interesse galt schon früh der Funktion und den Funktionsstörungen des Kauorgans. Auf diesem Forschungsgebiet habilitierte er und übernahm 1982 eine C3-Professur. 1984 erhielt er einen Ruf nach Regensburg auf die Position als Ordinarius und Direktor der Poliklinik für Zahnärztliche Prothetik in der dort neugegründeten universitären Zahnklinik. Seine besonnene, ausgleichende und gleichzeitig pragmatische wie zielführende Art führte ihn in die Funktionen des Dekans und des geschäftsführenden Direktors des Klinikums. Er war dort maßgeblich am Aufbau der heute international bekannten und renommierten medizinischen Fakultät der Universität Regensburg beteiligt. 1990 erhielt er den Ruf an die Universität München und übernahm dort als Direktor der Poliklinik für Prothetik die Leitung der größten Abteilung dieser Art in Deutschland. Bis zu seiner Emeritierung im September 2014 prägte er Generationen von Studentinnen und Studenten, Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern und pflegte stets auch internationale Kooperationen. Seine Werte und seine Sicht auf die Zahnmedizin hat er seinen Habilitandinnen und Habilitanden – inzwischen allesamt sehr erfolgreich – mitgegeben, sodass zukünftige Generationen von Kolleginnen und Kollegen diese Werte weitertragen werden. Mit großem Engagement betreute und versorgte er neben seinen vielfältigen Aufgaben und Verpflichtungen eine Vielzahl von Patientinnen und Patienten. Auch außerhalb der Universität war Wolfgang Gernet in zahlreichen Funktionen aktiv. Besonders erwähnenswert sind seine Arbeit im Vorstand der Arbeitsgemeinschaft für Hochschullehre in der Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde sowie seine Tätigkeit als Vorstandsmitglied der Deutschen Gesellschaft für Zahnärztliche Prothetik und Werkstoffkunde (heute Deutsche Gesellschaft für Prothetische Zahnmedizin und Biomaterialien e. V. (DGPro)). Neben der Ehrenmitgliedschaft der DGPro im Jahr 2011 erhielt er zahlreiche weitere Ehrungen wie die Ehrendoktorwürde der Universität Istanbul. Er bewies stets Sorgfalt und Akribie mit einem angemessenen Quantum an Großzügigkeit und einem feinen Sinn für Humor. An erster Stelle stand für ihn immer der Mensch.



Foto: Pressestelle LMU Klinikum

Bei allem beruflichen Engagement und aller Professionalität hatte seine Familie für ihn stets einen ganz besonderen Stellenwert. Wir verlieren mit Wolfgang Gernet einen talentierten Wissenschaftler, einen großartigen Kollegen und Hochschullehrer, liebenswerten und humorvollen Menschen, Mentor und väterlichen Freund. Seine ehemaligen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, Doktorandinnen und Doktoranden, Weggefährtinnen und Weggefährten sowie Studenten und Studentinnen werden den Verstorbenen in ehrender Erinnerung behalten. Wir trauern mit seiner Frau und seiner Familie.

Prof. Dr. Daniel Edelhoff,
 Prof. Dr. Florian Beuer,
 Prof. Dr. Jan-Frederik Güth,
 PD Dr. Dr. Oliver Schubert